



Nomos

Durchsetzung des Beschäftigtendatenschutzes – eine klare Sache?



Durchsetzung des Beschäftigtendatenschutzes

Schadensersatz und Geldbußen nach der DS-GVO
im Beschäftigungskontext

Von Dr. Jannick Borchert

2024, 768 S., brosch., 239,- €

ISBN 978-3-7560-0893-3

(Studien zum Datenschutz, Bd. 75)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0893-3

Datenschutz bleibt ein leeres Versprechen, wenn seine Regeln nicht auch effektiv durchgesetzt werden – das gilt auch und gerade im Beschäftigungsverhältnis mit seinen besonderen Gefährdungslagen für Beschäftigte. Die Voraussetzungen der Durchsetzungsmechanismen der DS-GVO – Schadensersatz nach Art. 82 und Geldbußen nach Art. 83 DS-GVO – sind weitgehend ungeklärt. Für datenverarbeitende Arbeitgeber folgt daraus ein erhebliches Risiko und

Beschäftigten stehen womöglich nur ineffektive Durchsetzungsmechanismen zur Verfügung. Die Arbeit liefert eine umfassende Auslegung der zentralen Durchsetzungsinstrumente des Datenschutzrechts mit besonderem Blick auf das Beschäftigungsverhältnis, wozu auch die Abwälzbarkeit von Schäden und eine Abdingbarkeit in Arbeitsverträgen gehören.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Enforcement of Employee Data Protection – A Clear-Cut Issue?



Durchsetzung des Beschäftigtendatenschutzrechts

Schadensersatz und Geldbußen nach der DS-GVO
im Beschäftigungskontext

By Dr. Jannick Borchert

2024, 768 pp., pb., € 239.00

ISBN 978-3-7560-0893-3

(Studien zum Datenschutz, vol. 75)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0893-3

Data protection remains an empty promise if its rules are not effectively enforced – this also and especially applies to the employment relationship with its particular risks for employees. The requirements for the enforcement mechanisms of the GDPR – compensation for damages under Art. 82 and fines under Art. 83 GDPR – are largely unclear. This poses a considerable risk for data-processing

employers and employees may only have ineffective enforcement mechanisms at their disposal. The study provides a comprehensive interpretation of the central enforcement instruments of data protection law with a particular focus on the employment relationship, which also includes the passability of damages and a waiver in employment contracts.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary